



## 自分たちの生活を 自分たちの力で よりよく

校長 三輪 太雄



飯地小では、3年生から委員会に所属して、自治的活動に取り組みます。一学期は、大きな活動として、児童会本部は「あいさつ運動」、図書・学習委員会は「読書週間・読み聞かせ（※左写真）」、体育・美化委員会は「球技大会（※右写真）」、保健・給食委員会は「歯の染め出し」に取り組みました。

委員会活動は、自分たちの学校生活を自分たちの手で「よりよいもの」に向上させていくためにあるものと考えます。多くの子、特に高学年の子どもたちが、「自分が仕事の責任を果たすことよって、学校生活がよりよくなっていく」ということを実感し、そのことを喜びとすることができます。

5・6年生11人は、担任の鈴木先生の指導のもと、互いによくかかわり合いながら、一人一人が学校のリーダーとしての自覚をもって、誠実にこの一学期72日の学校生活を送ってきました。学級目標は、「心を一つに～笑顔・全力・挑戦～」。彼らは、その目標を達成させ、本当に居心地のよい学級を11人全員でつくっていくために、学級会等で何回も話し合いを重ね、下記のような「5・6年 学級宣言」を自分たちの手で決定し、掲げました。

### 「5・6年 学級宣言」

全員が笑顔で過ごせ、失敗を恐れず挑戦でき、安心して全力を出し切って互いに高め合える居心地のよい学級をつくります。

- 1 相手がいやな気持ちになる言葉遣いをしたり、悪口を言ったりしません。
- 2 全員で決めたことは、協力して取り組みます。
- 3 仲間が失敗しても責めません。
- 4 人の話を最後までしっかりと聞きます。
- 5 自分の考えをわかりやすく伝えます。
- 6 忘れ物はしません。
- 7 苦手なことや嫌いなことにも挑戦します。
- 8 姿勢や「天使の輪（※鉛筆の持ち方）」に注意して、丁寧な字で書きます。

恵那北中の松澤校長先生も、学校だより「いしづえ」で書いてみえるように、子どもたちの成長に欠かせない力の一つに、「自律」する力があります。「自律→自分(たち)の行動を自分(たち)の立てた規律に従って正しく規制すること」の力です。5・6年生が、自分たちの姿(はさむりないところ)をきちんと省みて、自分たちの手で「学級宣言」をつくり、その宣言を守っていこうと、仲間同士で助言や注意を行って、よりよい学校生活を送ろうと努力していることを嬉しく思っています。

明日から始まる39日間の夏休みにおいては、子どもたちの生活の場・成長の場が、学校から家庭や地域に移ります。子どもたちが自分で自分を律し、よりよい生活を送ろうと日々努力していくことを心より願っております。最後になりましたが、保護者・家族・地域の皆様に支えられて今学期を無事に終えられることに感謝しております。本当にありがとうございました。

## ○七夕集会 7月6日



今年も七夕集会では、児童会の子どもたちが楽しい企画をしました。「七夕の由来」を劇にしてみんなに見せてくれたり、願いを書いた短冊を笹に結んでみたり、季節を感じる行事ができました。昨年の児童会の動きを継承しています。

## ○美浜研修5年生 7月9、10日



飯地、中野方、恵那北の3小学校の5年生合計32人が、美浜研修に行ってきました。天気が心配されましたが、海の活動も何とかできました。波は少し高かったです。が、ライフジャケット着用で楽しく泳ぎました。砂浜では「砂の造形」、夜は体育館で「キャンドルサービス」など、3校の小学生が仲良く過ごしました。共同生活の中で、それぞれが係の仕事を責任をもってやり遂げたり、係の呼びかけにやさしく協力したりすることの大切さを体験しました。また、10日には「南知多ビーチランド」でイルカショー やバックヤードツアーなど、楽しいことがいっぱいでした。

楽しい活動を通して、貴重な仲間作りができました。

## ○交通安全協会から1年生へ 7月14日



交通安全を願って協会の皆さんのが来校され、1年生にランドセルに貼り付ける「反射材」をプレゼントしてくださいました。

1年生も笑顔でお礼と交通安全の決意が言えました。

## ○盆踊り練習 7月14日 「飯地高原 納涼夏祭り」に参加を



全校児童が飯地小学校にて「盆踊り」の練習をしました。夏祭りを盛り上げるために小学生も協力できると、暑い体育館でみんな保存会の方々の指導の下、頑張りました。「自分たちの飯地町」に対する気持ちを育てるふるさと教育の一環として、大切な時間であったと思います。夏祭りの参加には、保護者の協力が必要かと思いますが、よろしくお願ひします。

## ○低学年きゅううりの浅漬け 7月15日



1, 2年生が春から生活科の学習として育ててきた野菜が、たくさん収穫できるようになりました。それぞれが家庭に少しずつ持ち帰っていましたが、この日は「きゅううりの浅漬けをみんなに食べてもらおう！」と、危なっかしい包丁使いで調理しました。洗って、切って、袋の中で浅漬けのもとに混ぜるという作業に、どの子も真剣に取り組めました。給食の時間に上級生にぺろっと食べてもらい、1, 2年生みんなが満足顔でした。

## 7、8、9月の予定

### <7月>

21~23日(火水木)個別懇談(希望者)  
25日(土)PTA親子ふれあい活動9:00

### <8月>

23日(日)PTA環境整備作業8:30  
26日(水)始業式  
28日(金)陶芸教室  
8/31~9/3 校内夏休み作品展

### <9月>

7日(月)一輪車教室  
9日(水)4校交流会6年生(恵那北中)

#### (プール開催日)

7/24, 28, 29, 30, 31, 8/4, 5, 6, 7, 18, 20, 21  
☆保護者の皆様にはプール当番よろしく  
お願いします。(青紙7/16版が最終)